

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan jenis penelitian

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif. Sebab peneliti ingin menjelaskan penelitian ini secara detail dan mendalam mengenai program studi dimana TPQ Azzahiro mengajarkan Alquran melalui program pendidikan Alquran.

Metode penelitian kualitatif digunakan dalam penelitian ini. Artinya mengumpulkan informasi menggunakan gambar atau kata-kata, bukan angka. Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan implementasi pendidikan Alquran di Taman Pendidikan Alquran (TPQ).

B. Kehadiran Peneliti

Kehadiran peneliti sangatlah penting dan menjadi hal yang utama dalam penelitian, karena termasuk dalam subjek pengumpulan data yang utama. Peneliti berfungsi meneliti, mengumpulkan berbagai data yang diperoleh berdasarkan realita yang ada di lapangan dan menganalisa berbagai realita yang ada di lapangan, dan menganalisa berbagai data yang telah dikumpulkan, serta memeriksa keaslian dari data yang telah diperoleh. Oleh karena itu peneliti perlu untuk terlibat dalam lingkungan kegiatan yang akan diteliti.

C. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di TPQ Azzahiro yang berlokasi di jalan Dermo, Mulyoagung kecamatan Dau Kabupaten Malang. Alasan peneliti melakukan penelitian ditempat tersebut karena adanya kurangnya minat pembelajaran Al-Qur'an sehingga peneliti melakukan penelitian di Taman Pendidikan Al-Qur'an Azzahiro Malang.

D. Sumber Data

Sumber data adalah suatu yang berupaya mendapatkan informasi yang didapatkan oleh peneliti dari berbagai macam sumber, disini sumber data terbagi menjadi dua primer dan sekunder berikut penjelasannya.

1. Sumber Data Primer

Temuan peneliti ketika berada dilapangan yang selanjutnya dijadikan data utama. Data primer yang akan diteliti diambil sebagai bahan penelitian:

- a. Catatan hasil wawancara peneliti dengan Kepala TPQ, Guru TPQ
- b. Hasil observasi di TPQ

2. Sumber Data Sekunder

Data tersebut merupakan data yang didapatkan oleh peneliti dalam bentuk melihat, membaca, mendengarkan. Data berupa dokumen, foto dan alat pendukung lainnya.

E. Teknik Pengumpulan Data

Pada penelitian data merupakan sesuatu yang sangat substansi. Tujuan dari metode mengakumulasikan data yaitu untuk mengetahui metode yang ditetapkan dalam penelitian untuk memperoleh data tentang hasil dari implementasi dan metode dalam proses pembelajaran Al-Qur'an di Taman Pendidikan Al-Qur'an TPQ Azzahiro Dermo. Pengumpulan data dapat diperoleh dengan beberapa teknik sebagai berikut:

1) Observasi

Pada penelitian ini beberapa hal yang diobservasi adalah proses pembelajaran Al-Qur'an melalui program TPQ, cara guru dalam mengajar Al-Qur'an dengan metode Yanbua, interaksi guru dengan siswa, serta media yang digunakan saat belajar Al-Qur'an

Dalam penelitian ini teknik pengumpulan data observasi digunakan untuk mendapatkan data sekaligus mengamati kondisi pada kegiatan Implementasi Pembelajaran Taman Pendidikan Al-Qur'an Azzahiro Malang

2) Wawancara

Menurut Susan Stainack (1988) peneliti dapat mengerti sekaligus mendapatkan informasi yang lebih mendalam pada saat sumber menginterpretasikan fenomena yang telah terjadi. Dengan begitu dalam penelitiannya kualitatif biasa menggunakan pendekatan penggabungan antara teknik observasi partisipatif dan wawancara secara intens

Teknik wawancara merupakan metode mengumpulkan informasi dari dua orang dalam suatu pertemuan. Pertanyaan diajukan dan dijawab, dan informasi dikumpulkan dengan cara ini. Wawancara dapat digunakan sebagai alat penelitian untuk membantu menentukan apa yang perlu diteliti, atau untuk mengumpulkan informasi dari informan yang lebih detail

Penggunaan metode interview pada penelitian ini yaitu menerapkan metode interview semi terstruktur. Metode wawancara semi terstruktur yaitu proses wawancara di mana pertanyaan diberikan dalam urutan yang telah ditetapkan, dan dimungkinkan untuk mengajukan pertanyaan yang muncul di pikiran berdasarkan percakapan dilakukannya. Peneliti melakukan wawancara kepada :

- a. Kepala TPQ, sebagai komponen lembaga yang bertanggung jawab penuh dengan adanya kegiatan program Implementasi Pembelajaran Al-Qur'an
- b. Guru TPQ sebagai pembimbing kegiatan Implementasi Pembelajaran Al-Qur'an
- c. Peserta didik sebagai subjek yang melakukan kegiatan Implementasi pembelajaran Al-Qur'an

F. Dokumentasi

Teknik dokumentasi dapat diartikan sebagai strategi eksplorasi untuk mendapatkan data dan informasi dari peristiwa yang sudah ada. Metode dokumentasi adalah suatu cara untuk menemukan data tentang sesuatu dengan membuat catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, risalah, agenda, dan lain-lain".

Dokumentasi ini digunakan untuk mengumpulkan data mengenai hal-hal yang berkaitan dengan pelaksanaan program TPQ Azzahiro, antara lain: data guru pengajar program TPQ, absensi kehadiran peserta dalam pelaksanaan TPQ, hasil nilai yang menunjukkan bahwa mahasiswa telah lulus dalam kompetensi membaca Al-Qur'an. Dokumen ini berfungsi sebagai bukti bahwa penelitian telah dilakukan

G. Analisi Data

Analisis data pada penelitian ini bertujuan untuk membatasi dan mempersempit hasil sehingga data menjadi terstruktur, sistematis, dan mempunyai karakter tersendiri. Penelitian ini menggunakan analisis deskriptif kualitatif, yaitu laporan atau gambaran deskriptif sebagaimana adanya, menjelaskan dan menuangkannya ke dalam kata-kata yang dapat dijadikan keputusan.

Menurut Affifudin dalam analisis data kualitatif dilakukan secara komprehensif dan berlangsung diselesaikan secara tuntas. Aktivitas dalam analisis data setelah pengumpulan data, yaitu:

1. Reduksi Data

Data mengacu pada penyelesaian, klasifikasi, dan pengumpulan informasi yang diyakini peneliti relevan atau penting. Dengan demikian, data yang melalui proses tersebut akan menyajikan gambaran yang valid dan memudahkan peneliti dalam mencapai hasil penelitian.

2. Penyajian Data

Format analisis ini menampilkan hasil data dalam bentuk lisan. Dimana peneliti menyajikan ringkasan temuannya dalam bentuk ringkasan penjelasan. Penyajian informasi yang diterima peneliti akan dituangkan dalam bentuk cerita dari rangkaian kegiatan pelaksanaan pembelajaran Azzahiro Al-Qor'an di Dermo Malang. Penarikan Kesimpulan

3. Tahap akhir penelitian yaitu penarikan kesimpulan. Dalam penelitian ini peneliti dapat menarik kesimpulan dari informasi yang diperoleh mengenai kegiatan membaca dan menulis Al-Qur'an dan merangkum hasil penelitiannya. Oleh karena itu, hasil semua penelitian dapat dijawab berdasarkan pertanyaan.

H. Teknik Keabsahan Data

Verifikasi terhadap informasi yang dihasilkan terjadi untuk mengurangi kerentanan sumber informasi yang dianggap tidak valid atau tidak berdasar. Dalam hal ini untuk melihat apakah suatu data dapat diandalkan, peneliti menggunakan tes yang dapat diandalkan, antara lain penelitian ekstensif, penelitian ekstensif, penelitian bersama teman atau guru, analisis data dari berbagai tempat.